

Ser fortalecidos con poder en la gracia que es en Cristo Jesús para ser maestro, soldados, competidores, labradores y obreros

Octubres 21 Lunes

Versículos relacion

2 Timoteo 1:16

16 Tenga el Señor misericordia de la casa de Onesiforo, porque muchas veces me confortó, y no se avergonzó de mis cadenas,

1 Corintios 4:17

17 Por esto mismo os he enviado a Timoteo, que es mi hijo amado y fiel en el Señor, el cual os recordará mi proceder en Cristo, de la manera que enseñé en todas partes, en todas las iglesias.

Filipenses 2:20

20 pues a ninguno tengo del mismo ánimo, y que tan sinceramente se interese por vosotros.

1 Reyes 19:14, 18

14 Él respondió: He tenido muchos celos por Jehová, el Dios de los ejércitos, porque los hijos de Israel han abandonado Tu pacto, han derribado Tus altares y han matado a espada a Tus profetas; y he quedado yo solo, y procuran quitarme la vida.

18 Pero Yo he hecho que queden en Israel siete mil: todas las rodillas que no se han postrado ante Baal y toda boca que no lo ha besado.

Romanos 11:5

5 Así, pues, también en este tiempo ha quedado un remanente conforme a la elección de la gracia.

Esdras 9:8

8 Y ahora por un breve momento nos ha sido mostrado favor de parte de Jehová nuestro Dios para hacer que nos quedase un remanente que ha escapado y darnos clavija en Su lugar santo, a fin de que nuestro Dios alumbre nuestros ojos y nos reavive un poco en nuestra esclavitud.

Nehemías 1:3

3 Y me dijeron: El remanente, los que quedaron del cautiverio allí en la provincia, están en una situación

muy mala y en oprobio; el muro de Jerusalén está derribado y sus puertas quemadas a fuego.

Hageo 1:14

14 Y despertó Jehová el espíritu de Zorobabel, hijo de Salatiel, gobernador de Judá, y el espíritu de Josué, hijo de Josadac, sumo sacerdote, y el espíritu de todo el remanente del pueblo; y vinieron y trabajaron en la casa de Jehová de los ejércitos, su Dios,

Lectura relacionada

Onesiforo fue un vencedor que superó la tendencia general y se opuso a la corriente de degradación para confortar al embajador del Señor, en espíritu, alma y cuerpo, no avergonzándose del encarcelamiento del apóstol por causa de la comisión del Señor. (2 Ti. 1:16, nota 1)

Además de su conocimiento del Nuevo Testamento, Timoteo tenía, desde su niñez, un buen fundamento en el conocimiento del Antiguo Testamento. Él fue plenamente perfeccionado y equipado para ministrar la palabra de Dios, no sólo al cuidar de una iglesia local, sino también al afrontar la decadencia de la iglesia, la cual iba de mal en peor. (2 Ti. 3:15, nota 1)

Filipenses presta mucha atención al alma de los creyentes: debemos combatir unánimes junto con la fe personificada del evangelio (1:27); tenemos que estar unidos en el alma, teniendo el mismo pensamiento (2:2); y tenemos que ser del mismo estado de ánimo, sinceramente interesados por lo que es de Cristo Jesús (vs. 20-21). En la obra del evangelio, en la comunión entre los creyentes, y en el avance de los intereses del Señor, nuestra alma siempre causa problemas. Por esto, tiene que ser transformada, especialmente en su " parte principal, la mente (Ro. 12:2), para que podamos ser unánimes, estar unidos en el alma y ser del mismo ánimo en la vida del Cuerpo. (Fil 2:20, nota 1)

La iglesia primitiva reconoció a Lucas como el autor tanto de su evangelio como de Hechos. El estilo de los dos libros muestra que Lucas fue el autor de ambos. Lucas era un gentil (Col. 4:14, cfr. v. 11), probablemente un griego asiático, y médico (v. 14). En Troas se unió a Pablo y a su ministerio y le acompañó en sus últimos tres viajes ministeriales (Hch. 16:10-17; 20:5—21:18; 27:1—28:15). Él fue fiel compañero de Pablo hasta que éste murió como mártir (Flm. 24; 2 Ti. 4:11). Por eso, su evangelio debe de representar la perspectiva de Pablo, así como el de Marcos representa la de Pedro (véase Mr. 1:1, nota 1, párr. 1). (Lc. 1:3, nota 1)

Pablo no se ocupaba de las circunstancias ni tampoco de sus propios pensamientos o lo que podía ver; él sólo se ocupaba de su espíritu. Debido a que su hermano Tito no había venido, él no tuvo reposo en su espíritu [2 Co. 2:13]. Me agrada mucho esta expresión: en mi espíritu. Tenemos que llegar a conocer nuestro espíritu y aprender a hacer todas las cosas en él. Si estamos contentos, debemos estarlo en nuestro espíritu, y si estamos tristes, debemos estarlo también en nuestro espíritu. Muchas veces estamos contentos, pero sólo lo estamos en nuestras emociones ... Tenemos que aprender a cómo estar contentos en nuestro espíritu, a cómo tener reposo en nuestro espíritu. Necesitamos aprender a ocuparnos del reposo en nuestro espíritu y ser personas que viven en el espíritu.

En 2 Corintios 4:13, Pablo dice que él y los hermanos que lo acompañaban tenían "el mismo espíritu de fe". Tenemos que aprender a ejercitar nuestro espíritu a tal grado. En todo lo que hagamos o digamos, debemos tener la certeza de que tenemos el mismo espíritu, que estamos en el mismo espíritu. Esto no es algo en el alma ni en la carne, sino en "el espíritu. Cuando visitemos a un hermano o tengamos comunión con otros, debemos hacerlo en nuestro espíritu.

En 2 Corintios 12:18 Pablo dice que él y Tito procedían con el mismo espíritu. Este versículo y los otros sobre los cuales hemos tenido comunión nos dan a conocer la clase de persona que era el apóstol Pablo. Él era una persona que vivía plena, absoluta y completamente en el espíritu, y nunca estaría alejado de su espíritu. (La autobiografía de una persona que vive en el espíritu, págs. 20-21, 23)

Lectura adicional: El secreto de la salvación orgánica que Dios efectúa: “El Espíritu mismo con nuestro espíritu”, caps. 4, 6”

Octubres 22 Martes

Versículos relacionados

2 Timoteo 2:1-2

1 Tú, pues, hijo mío, fortalécete en la gracia que es en Cristo Jesús.

2 Lo que has oído de mí mediante muchos testigos, esto confía a hombres fieles que sean idóneos para enseñar también a otros.

2 Timoteo 1:12-14

12 Por esta causa asimismo padezco esto; pero no me avergüenzo, porque yo sé a quién he creído, y estoy persuadido de que es poderoso para guardar mi depósito para aquel día.

13 Retén la forma de las sanas palabras que de mí oíste, en la fe y el amor que son en Cristo Jesús.

14 Guarda el buen depósito por el Espíritu Santo que mora en nosotros.

Nehemías 8:10

10 Les dijo entonces: Id por vuestro camino, comed de la grosura, bebed vino dulce y enviad porciones a los que no tienen nada preparado; porque este día es santo para nuestro Señor. Y no os entristezcáis, porque el gozo de Jehová es vuestra fuerza.

2 Corintios 12:9

9 Y me ha dicho: Bástate Mi gracia; porque Mi poder se perfecciona en la debilidad. Por tanto, de buena

gana me gloriaré más bien en mis debilidades, para que el poder de Cristo extienda tabernáculo sobre mí.

1 Timoteo 6:20

20 Oh Timoteo, guarda el depósito, apartándote de las profanas y vanas palabrerías, y los argumentos del falsamente llamado conocimiento,

Efesios 3:2

2 si es que habéis oído de la mayordomía de la gracia de Dios que me fue dada para con vosotros,

Efesios 4:29

29 Ninguna palabra corrompida salga de vuestra boca, sino la que sea buena para edificación según la necesidad, a fin de dar gracia a los oyentes.

1 Pedro 4:10

10 Cada uno según el don que ha recibido, ministrela a los otros, como buenos mayordomos de la multiforme gracia de Dios.

Lectura relacionada

El tema de 2 Timoteo es la vacuna contra la decadencia de la iglesia ... En 2:1-15 [hay] cinco designaciones específicas atribuidas a la persona que administra esta vacuna ... Si leemos estos versículos detenidamente, veremos que Pablo consideraba a Timoteo y a sus otros colaboradores como personas que debían ser maestros, soldados, competidores, labradores y obreros ... Con base en lo que le acaba de escribir a Timoteo [en el capítulo 1], Pablo ahora lo alienta a que sea fortalecido con poder en la gracia que es en Cristo Jesús [2:1]. Pablo no exhortó a Timoteo a que fuera fortalecido en el conocimiento o en los dones, sino a que fuera fortalecido en la gracia ... Tal gracia es la provisión de vida que Dios nos dio para que en nuestro vivir podamos expresar Su propósito. Pablo, en lugar de desalentarse, había sido fortalecido en la gracia, a pesar de que estaba en una cárcel. (Estudio-vida de 2 Timoteo, pág. 23)”

[Pablo] sabía muy bien que la gracia no es nada menos que el Dios Triuno procesado: el Padre corporificado en el Hijo y el Hijo hecho real como el

Espíritu que mora en nosotros. En 2 Corintios 13:14 vemos que la gracia es el propio Dios Triuno: “La gracia del Señor Jesucristo, el amor de Dios y la comunión del Espíritu Santo sean con todos vosotros”. La gracia no es una cosa, sino una persona única, la persona divina y viviente del Dios Triuno, quien pasó por un proceso para llegar a ser el Espíritu vivificante y todo-inclusivo que mora en nosotros. Este Espíritu reside ahora en nosotros como nuestra gracia.

Cuanto más nos fortalezcamos en esta gracia, más capaces seremos de enseñar a otros ... Al decir esto [en 2 Timoteo 2:2], Pablo se refería a las sanas palabras de 1:13. Las sanas palabras, después que son confiadas a hombres fieles, se convierten en el buen depósito de ellos (v. 14). Esto indica que si alguien en una iglesia local tiene un depósito de las sanas palabras del Señor, él debe adiestrar a hombres fieles, a hombres fidedignos, para que ellos también tengan del Señor un buen depósito y sean idóneos para enseñar a otros.

Pablo sabía que Timoteo había recibido un buen depósito, que había sido enseñado y nutrido con las riquezas de la gracia. Por consiguiente, él exhortó a Timoteo a que confiara estas cosas a otros que fueran fieles e idóneos para ejercer el mismo ministerio. Esto indica que se necesita más de una persona para distribuir las riquezas de la economía neotestamentaria de Dios. Mi esperanza es que a través de los mensajes del Estudio-vida, miles de santos que están en el recobro del Señor reciban un buen depósito de las riquezas de la gracia con respecto a la economía neotestamentaria de Dios. Entonces, quienes hayan recibido estas riquezas podrán confiar estas cosas a otros. Imagínense cuál sería la situación si el Señor pudiera contar con diez mil santos que estuvieran llenos de Su buen depósito, los cuales propaguen las riquezas de Su economía en toda la tierra. Sin duda, esto aceleraría el tiempo de Su gloriosa aparición.

Hay un solo Dios, un solo Cristo, un solo Espíritu y una sola iglesia. Puesto que Dios es uno

solo, Él debe tener un solo camino ... El camino de Dios se halla en Su recobro ... Muchos santos pueden testificar con una conciencia pura, desde lo más recóndito de su ser, que si ellos no siguieran el camino del recobro, no tendrían otro camino que seguir. El recobro del Señor es el camino ... Algunos que se volvieron disidentes y se fueron, descubrieron que les era imposible regresar a las denominaciones. En algunos casos, puede ser que ni siquiera las denominaciones estén dispuestas a recibirlos. Esto nos muestra que si tocamos el recobro y luego lo abandonamos, cometemos suicidio espiritual, pues nos apartamos del único camino que Dios ha escogido.

En 2:1 y 2 vemos que Pablo tenía la carga de exhortar a Timoteo, quien había recibido un buen depósito, a que transmitiera a otros las riquezas de la gracia. De este modo, habría muchos maestros, muchos ministros de Cristo, que propagarían las riquezas de la economía neotestamentaria de Dios. (Estudio-vida de 2 Timoteo, págs. 23-25)

Lectura adicional: Estudio-vida de 2 Timoteo, mensaje 3; La visión que nos rige y nos regula según se halla en la Biblia, cap. 3

Octubre 23 Miércoles

Versículos relacionados

2 Timoteo 2:3-4

3 Tú, pues, sufre el mal conmigo como buen soldado de Cristo Jesús.

4 Ninguno que sirve de soldado se enreda en los negocios de esta vida, a fin de agradar a aquel que le alistó como soldado.

1 Corintios 14:8

8 Y si la trompeta da sonido incierto, ¿quién se preparará para la batalla?

Números 4:23, 30

23 de edad de treinta años para arriba hasta

cincuenta años los contarás, todos los que entran para cumplir el servicio a fin de hacer la obra en la Tienda de Reunión.

30 desde la edad de treinta años para arriba hasta cincuenta años los contarás, todos los que entran en el servicio para hacer la obra de la Tienda de Reunión.

Números 10:9

9 Y cuando salgáis a la guerra en vuestra tierra contra el adversario que os oprime, tocaréis alarma con las trompetas, para que seáis recordados por Jehová vuestro Dios, y seáis salvos de vuestros enemigos.

Jueces 7:18

18 Cuando yo y todos los que están conmigo toquemos la trompeta, vosotros también tocad las trompetas alrededor de todo el campamento y decid: ¡Por Jehová, y por Gedeón!

1 Timoteo 6:12

12 Pelea la buena batalla de la fe, echa mano de la vida eterna, a la cual fuiste llamado, habiendo hecho la buena confesión delante de muchos testigos.

Lectura relacionada

El apóstol consideraba el ministerio de ellos una guerra por Cristo, al igual que en Números 4:23, 30, 35 se le consideraba al servicio sacerdotal un servicio militar, una guerra. Cada vez que ministramos a Cristo a los demás, nos encontramos en una batalla. Por consiguiente, no sólo debemos ser maestros que confían a otros el buen depósito, sino también soldados que luchan por los intereses de Dios.

La palabra griega traducida “vida” [en 2 Ti. 2:4] es bíos, la cual denota la vida física en esta era. Para pelear la buena batalla (4:7) en pro de los intereses del Señor en la tierra, debemos deshacernos de todo enredo terrenal. Los asuntos relacionados con nuestra vida material y física, no deben enredarnos mientras procuramos ministrar a Cristo a los demás ... Por una parte, el servicio sacerdotal consiste en ministrar a Dios; por otra, consiste en librar una guerra contra los enemigos de Dios. Mientras los sacerdotes llevaban el

Arca del Testimonio, ellos tenían que estar preparados para pelear contra cualquiera que se dispusiera a atacar dicho testimonio. (Estudio-vida de 2 Timoteo, págs. 25-26)

Con relación al hablar en lenguas [en 1 Corintios 14:6-9], ... el apóstol Pablo incluyó el versículo 8 en el cual usa la palabra batalla ... Es imprescindible que el ejército que combate una batalla tenga la moral, una unidad para combatir. A fin de mantener esta moral, incluso la más insignificante disensión acerca del más pequeño de los asuntos tiene que ser eliminada. Si no se elimina esa pequeña disensión, la moral será anulada, ... y seguramente el ejército perderá la batalla ... El ministerio del Señor es como el sonido de trompeta para que el ejército vaya a la guerra (Nm. 10:9; Jue. 7:18). El ministerio del Señor es un asunto de guerra (2 Ti. 2:3, nota 1).

Nosotros estamos involucrados en algo que es mucho más serio que cualquier otra batalla que pueda ser librada en esta tierra. Estamos combatiendo en contra del enemigo de Dios, Satanás. La iglesia es el ejército de Dios ... Efesios es un libro que trata sobre el Cuerpo de Cristo, la iglesia. Este libro afirma que el Cuerpo de Cristo, la iglesia, es la plenitud de Aquel que todo lo llena en todo (1:22-23). También afirma que esta iglesia es el nuevo hombre que fue creado en Cristo, en la cruz (2:15-16); más aún, esta iglesia es el reino de Dios, la familia del propio Dios (v. 19) y la esposa de Cristo, Su complemento (5:24-25). Finalmente, Pablo nos dice en Efesios que la iglesia, el Cuerpo de Cristo, poseedora de un estatus tan elevado, es un guerrero que combate contra el enemigo de Dios. Así pues, todo cuanto Cristo es y todo cuanto Cristo ha hecho, debe ser usado y aplicado como los diversos aspectos de la armadura de Dios. Tenemos que vestirnos de Cristo como nuestra coraza (6:14) y nuestro escudo (v. 16). Debemos tener nuestros lomos ceñidos con Cristo (v. 14), y debemos vestirnos de Cristo como nuestro calzado a fin de que Él sea el firme cimiento sobre el cual estemos afirmados al combatir la batalla (v. 15). La iglesia, pues, no es meramente un grupo de personas

que se han reunido para conformar una colectividad. La iglesia es un ejército divino y universal que, en este universo, combate por Dios en contra del enemigo de Dios. (Entrenamiento para ancianos, libro 7: Ser unánimes para el mover del Señor, págs. 79-80)

Como nazareos, debemos abstenernos de los placeres terrenales, permanecer sujetos a la autoridad del Señor como Cabeza y aprender a pelear contra la muerte. La muerte se encuentra en todas partes. En la sociedad abundan los gérmenes de la muerte. Debido a que estos gérmenes se encuentran incluso en la vida de iglesia, debemos orar cada día, a cada hora, y combatir contra la muerte, el último enemigo de Dios (1 Co. 15:26).

No debemos pensar que los nazareos no combaten. Los nazareos son contados para que el ejército de Dios sea formado. Ellos son personas que están muy alertas, personas llenas de sensibilidad en cuanto a la batalla contra la muerte. En cada iglesia es necesario que haya el sentir con respecto a la muerte, que estemos conscientes de ella, a fin de que podamos combatir contra ella. (Estudio-vida de Números, pág. 67)

Lectura adicional: Entrenamiento para ancianos, libro 7: Ser unánimes para el mover del Señor, cap. 6; Estudio-vida de Números, mensajes 9-10

Octubre 24 Jueves

Versículos relacionados

2 Timoteo 2:5

5 Y también el que compite en los juegos, no es coronado si no compite legítimamente.

1 Corintios 9:25-26

25 Todo aquel que compite en los juegos, en todo ejerce dominio propio; ellos, a la verdad, para recibir una corona corruptible, pero nosotros, una incorruptible.

26 Así que, yo de esta manera corro, no como a la

ventura; de esta manera lucho en el pugilato, no como quien golpea el aire,

Romanos 8:13

13 porque si vivís conforme a la carne, habréis de morir; mas si por el Espíritu hacéis morir los hábitos del cuerpo, viviréis.

Apocalipsis 2:10

10 No temas lo que vas a padecer. He aquí, el diablo va a echar a algunos de vosotros en la cárcel, para que seáis probados, y tendréis tribulación por diez días. Sé fiel hasta la muerte, y Yo te daré la corona de la vida.

2 Timoteo 4:6-8

6 Porque yo ya estoy siendo derramado en libación, y el tiempo de mi partida está cercano.

7 He peleado la buena batalla, he acabado la carrera, he guardado la fe.

8 Y desde ahora me está guardada la corona de justicia, con la cual me recompensará el Señor, Juez justo, en aquel día; y no sólo a mí, sino también a todos los que hayan amado Su manifestación.

Efesios 5:26

26 para santificarla, purificándola por el lavamiento del agua en la palabra,

1 Pedro 5:4

4 Y cuando aparezca el Príncipe de los pastores, vosotros recibiréis la corona inmarcesible de gloria.

Lectura relacionada

En 2 Timoteo 2:5 Pablo compara a Timoteo con un atleta que compite en los juegos ... Además de ser un maestro y un soldado, Timoteo también debía ser un atleta.

En una carrera, es importante que el corredor sea veloz. Ése no es el momento para ejercitar paciencia.

En un mensaje anterior los animé a que esperaran y oraran; pero en lo que se refiere a correr la carrera a fin de ganar la corona, no debemos esperar. Al contrario, debemos correr de manera que lleguemos a la meta. (Estudio-vida de 2 Timoteo, pág. 26)

Cristo como Príncipe de los pastores se ocupa del pastoreo de Sus iglesias [1 P. 5:4]. Cuando Él regrese, recompensará a aquellos fieles que hayan cooperado con Él. (Los grupos vitales, pág. 75)

Para poder ganar la experiencia de reinar, primero debemos resolver el problema de la posición. Debemos conocer y mantener la posición de ascensión, y también debemos conocer y mantener la posición de orden. Conocer la posición de ascensión es la experiencia de conocer la ascensión ... Conocer la posición de orden es la experiencia de conocer el Cuerpo ... Debemos conocer la posición de ascensión, la cual Él nos ha dado en Su salvación, y la posición de orden, la cual Él ha determinado para nosotros en Su Cuerpo, antes de que podamos ejercer Su autoridad y reinar para Dios.

Segundo, nosotros debemos tener el deseo de reinar. Esto quiere decir que debemos reinar positiva y activamente para Dios, gobernando sobre todas las cosas ... No obstante, algunos hermanos y hermanas no tienen el pensamiento ni el deseo de reinar. Sus espíritus están descuidados y ociosos. Ni siquiera se preocupan por las dificultades que se presentan en la iglesia, ni les importan los problemas que se levantan en la obra del Señor. Simplemente le permiten a Satanás que trabaje y destruya a voluntad. Por esto, aunque pueden reinar, conforme a su crecimiento en vida, en realidad, debido a su renuencia a reinar, no pueden todavía alcanzar la experiencia de reinar. Por lo tanto, si alguien desea reinar, su espíritu no debe ser indiferente ni tímido, sino dispuesto a ejercer la autoridad de Dios, y derrotar positiva y activamente todas las obras del enemigo. Así, la autoridad de Dios será inmediatamente manifestada en la iglesia, y muchos asuntos rebeldes e ilícitos en la iglesia serán subyugados.

Hoy en la iglesia carecemos de personas que deseen reinar. Por lo tanto, a menudo surgen muchas situaciones que no deberían existir. Por ejemplo, algunas de las reuniones de comunión y del partimiento del pan son débiles y confusas. Algunos de los

hermanos y hermanas debieron haber orado, pero no lo hicieron; algunos debieron haber hablado, pero se abstuvieron de hablar. Por el contrario, muchas oraciones innecesarias y testimonios sin significado fueron liberados. Así las reuniones son desordenadas, y los hermanos y hermanas no son edificados y pierden interés en las reuniones. Esta condición es causada principalmente por aquellos que deberían reinar y no lo hacen. Ellos se han comportado como espectadores, permitiendo que otros actúen en las reuniones de cualquier manera. Aun ellos consideran que esa manera de ser es muy espiritual, que es la manera de no actuar por el esfuerzo del hombre, sino por el mover del Espíritu. Como resultado, hacen que la iglesia sufra una gran pérdida.

Muchas veces decimos que ciertas reuniones están muy muertas y en depresión ... Siempre que una reunión esté muerta y en depresión, eso significa que Satanás está reinando allí como rey. En ese momento, alguien se debe levantar “para reinar por Dios, ya sea por medio de una palabra, un himno o una oración de modo que controle la reunión, cambie la atmósfera y libere la vida de Dios, con lo cual sorberá la muerte de Satanás. (La experiencia de vida, págs. 373-375)

Lectura adicional: La vida y la edificación como se presentan en Cantar de los cantares, cap. 6; El recobro de la casa de Dios y de la ciudad de Dios, caps. 6, 8”

Octubre 25 Viernes

Versículos relacionados

2 Timoteo 2:6-7

6 El labrador que se esfuerza debe ser el primero en participar de los frutos.

7 Considera lo que digo, pues el Señor te dará entendimiento en todo.

1 Corintios 3:9

9 Porque nosotros somos colaboradores de Dios, y vosotros sois labranza de Dios, edificio de Dios.

Lucas 8:11

11 Ésta es, pues, la parábola: La semilla es la palabra de Dios.

Juan 7:38

38 El que cree en Mí, como dice la Escritura, de su interior correrán ríos de agua viva.

Juan 6:63

63 El Espíritu es el que da vida; la carne para nada aprovecha; las palabras que Yo os he hablado son espíritu y son vida.

Juan 17:17

17 Santifícalos en la verdad; Tu palabra es verdad.

Jeremías 23:28-29

28 El profeta que tenga un sueño, que cuente el sueño; y aquel que tenga Mi palabra, que hable Mi palabra fielmente. ¿Qué tiene que ver la paja con el grano?, declara Jehová.

29 ¿No es Mi palabra como fuego, declara Jehová, y como martillo que despedaza la piedra?

Lectura relacionada

En 2 Timoteo 2:6] Pablo compara a Timoteo con un labrador, con un agricultor. Así como un soldado debe obtener la victoria y un atleta debe recibir la corona, un labrador debe participar de los frutos, del alimento. Esto requiere paciencia. Como atletas, debemos ser veloces, pero como agricultores, debemos ser pacientes. Si en un momento de impaciencia un agricultor decide arrancar los pequeños brotes, echará a perder su cosecha. Asimismo, si él hace andar mucho a los bueyes, puede lastimarlos. Con relación a la cosecha y el ganado, los labradores deben aprender a ser pacientes. (Estudio-vida de 2 Timoteo, pág. 26)

Quando acudimos al frente de batalla, tenemos que hacerlo con toda valentía; así, podemos ganar la guerra. Pero cuando nos congregamos para edificar, tenemos que ser sabios. Tenemos que darnos cuenta de que el edificio que edificamos es un asunto en la vida divina ... El sabio arquitecto y el edificio de Dios son dos asuntos de vida y en vida. En primer lugar, el ministerio de Pablo consistía en plantar. Pablo dice:

“Yo planté, Apolos regó; pero el crecimiento lo ha dado Dios” (1 Co. 3:6). Así pues, estos asuntos no están relacionados con el acto de combatir, sino con el crecimiento en vida. Después, Pablo dice que somos labranza de Dios, o la tierra cultivada de Dios (v. 9). Esta labranza no es un campo silvestre que no necesita ser cultivado, sino que es una labranza cultivada por Dios a fin de que Cristo crezca en ella. Una labranza también es un asunto de vida. Después, Pablo dice que no solamente somos labranza de Dios, sino también edificio de Dios (v. 9). Este edificio ciertamente es una edificación realizada en la vida divina. (Entrenamiento para ancianos, libro 7: Ser unánimes para el mover del Señor, págs. 95-96)

En 1 Pedro 2:2 la Palabra es llamada leche: “Desead, como niños recién nacidos, la leche de la palabra dada sin engaño, para que por ella crezcáis para salvación”. Aquellos pasajes de la Biblia que nos resultan fáciles de recibir son leche. Dichos pasajes también son llamados “la buena palabra” (He. 6:5) y la palabra de gracia (Hch. 14:3; 20:32). Cuando leemos ciertos pasajes de la Palabra, sentimos que somos como un niño que disfruta un refrescante vaso de leche. No obstante, otros pasajes de la Palabra tienen más peso, y recibirlos es como comernos un bistec. Estos pasajes de más peso son los que en “el libro de Hebreos se llama el alimento sólido (5:12) y la palabra de justicia (v. 13). Cuando podemos recibirlos, ellos nos dan el peso de la madurez.

Éstas, pues, son las maneras de recibir la palabra: gustar de ella, inhalarla, comerla, beberla como leche e ingerirla como alimento sólido.

Notemos cómo se nos describe la Palabra en Isaías 55:10-11: “Porque como desciende la lluvia / y la nieve de los cielos, / y no vuelve allá / sin haber regado la tierra / y haberla hecho germinar y producir / para que dé semilla al que siembra y pan al que come, / así será Mi palabra que sale de Mi boca; / no volverá a Mí en vano, / sino que realizará aquello en que me complazco / y será prosperada en aquello para que la envié”. La

Palabra es comparada a lluvia que cae en el verano y a nieve que cae en el invierno, regándonos para producir semilla con la cual podemos llevar fruto y pan que nos puede satisfacer. Éste es un cuadro maravilloso de la experiencia que tenemos al recibir la Palabra.

La palabra de Dios incluso es sanidad para nuestro cuerpo. Proverbios 4:20-22 dice: “Hijo mío, está atento a mis palabras, / inclina tu oído a lo que digo. / Que no se aparten de tus ojos; / guárdalas en medio de tu corazón; / porque son vida a los que las hallan, / y sanidad para toda su carne”. ¿Cómo puede la Palabra de Dios hacernos físicamente saludables? Las enfermedades muchas veces son causadas por la ansiedad o el enojo. Si las personas se sienten contentas, sus enfermedades pronto desaparecen. Cuando pasamos tiempo en la Palabra, el gozo viene para sanarnos. La Palabra aniquila las cosas que nos perturban y nos trae la resurrección. Entonces podemos comer y digerir bien nuestro alimento y, como resultado, nuestro cuerpo es sanado. (Mensajes de vida, tomo 1, págs. 106-108)

Lectura adicional: Estudio-vida de 1 Timoteo, mensaje 9; Experimentar la mezcla de Dios con el hombre con miras a la unidad del Cuerpo de Cristo, cap. 5

Octubre 26 Sábado

Versículos relacionados

2 Timoteo 2:15

15 Procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse, que traza bien la palabra de verdad.

Salmos 119:129, 130, 131-136

129 Maravillosos son Tus testimonios; / por eso mi alma los guarda.

130 La abertura de Tus palabras ilumina, / impartiendo entendimiento a los sencillos.

131 Yo abrí bien la boca y respiré jadeante, / porque

anhelaba Tus mandamientos.

132 Vuélvete a mí y concédeme Tu favor, / como es Tu costumbre con los que aman Tu nombre.

133 Afirma mis pasos en Tu palabra, / y no dejes que me domine iniquidad alguna.

134 Redímeme de la opresión del hombre, / para que guarde Tus preceptos.

135 Haz resplandecer Tu rostro sobre Tu siervo, / y enséñame Tus estatutos.

136 Mis ojos vierten arroyos de agua, / porque los hombres no guardan Tu ley.

Lectura relacionada

[En 2 Timoteo 2:15] Pablo indica que el que administra la vacuna debía ser un obrero. Tal como si fuese un carpintero, este obrero debía trazar bien la palabra de verdad. Esto significa que debía exponer la palabra de Dios en sus diferentes secciones de manera recta y exacta, sin distorsión alguna. Así como un carpintero es diestro para cortar la madera en línea recta, el obrero del Señor necesita ser diestro para trazar bien la palabra de verdad. Esto es necesario porque en la decadencia de la iglesia hay tantas verdades que son torcidas y presentadas de forma distorsionada y tendenciosa. (Estudio-vida de 2 Timoteo, pág. 29)

Las “contienda sobre palabras” (2 Ti. 2:14), las “profanas y vanas palabrerías” (v. 16), las palabras que se extienden como gangrena (v. 17), y “las cuestiones necias y las nacidas de una mente indocata” (v. 23) son frecuentemente usadas por el diablo (v. 26) en la corriente de degradación entre las iglesias para engendrar contiendas (v. 23), para llevar a la ruina a los oyentes (v. 14), para promover la impiedad (v. 16) y para trastornar la fe de la gente (v. 18). Así que hay necesidad de la palabra de verdad, debidamente expuesta, para alumbrar a los que están en tinieblas, inyectarles el antídoto contra el veneno, sorber la muerte y encaminar a los que han sido distraídos.

Hoy en día, entre los cristianos, los únicos aspectos de la verdad que no han sido torcidos son los aspectos superficiales. Casi todos los asuntos más profundos de la verdad han sido distorsionados ... Por consiguiente, no sólo debemos ser maestros, soldados, competidores y labradores, sino también obreros, carpinteros, que trazan bien la palabra de verdad. La verdad aquí no denota simplemente la doctrina bíblica, sino el contenido y la realidad de la economía neotestamentaria de Dios. Los elementos principales de esta verdad son Cristo como misterio de Dios y corporificación de Dios, y la iglesia como misterio de Cristo y Cuerpo de Cristo. Todos debemos aprender a trazar bien la palabra de verdad con respecto a Cristo y la iglesia.

Algunos de los maestros de la Asamblea de los Hermanos, según su propia interpretación de lo que dijo Pablo respecto a trazar bien la palabra de verdad, consideran que eso se refiere a dividir la Biblia en las distintas dispensaciones: la inocencia, la conciencia, el gobierno humano, la promesa, la ley, la gracia y el reino. Es posible entender la Biblia conforme a estas dispensaciones; sin embargo, dividir la Palabra conforme a tales dispensaciones no es lo que Pablo quiere decir en 2:15, en cuanto a trazar bien la palabra de verdad. El vocablo verdad, tal como se usa en los tres libros de 1 y 2 Timoteo y Tito, tiene un significado específico: denota el contenido de la economía neotestamentaria de Dios. Por no haber visto esto, muchos de los que leen la Biblia creen que en 2 Timoteo 2:15 Pablo habla de la verdad de un modo general. Sin embargo, debemos entender la palabra verdad en este versículo según el uso que se le da en los tres libros de 1 y 2 Timoteo y Tito. En 1 Timoteo 3:15 se nos dice que la iglesia es “columna y fundamento de la verdad”. Esta verdad es el misterio de la piedad, Dios manifestado en la carne. La iglesia debe portar, sostener, esta verdad, esta realidad. Pablo habla de la verdad en muchas ocasiones en estas tres Epístolas. Por ejemplo, en 1 Timoteo 2:4 él declara que Dios “quiere que todos los hombres sean salvos y vengan al pleno conocimiento de la verdad”. La expresión la palabra de verdad,

mencionada en 2 Timoteo 2:15, se refiere a las sanas palabras de la economía neotestamentaria de Dios. Como obreros, no solamente debemos aprender a seccionar la Biblia según las dispensaciones, lo cual es demasiado superficial, sino que debemos aprender a exponer la palabra de verdad en cuanto a la economía de Dios. Si queremos hacer esto, debemos estudiar cuidadosamente la manera en que Pablo usó la palabra verdad en estas tres Epístolas. Si examinamos estos libros detenidamente, veremos que en este contexto la palabra verdad denota la realidad del contenido de la economía neotestamentaria de Dios. Por consiguiente, trazar bien la palabra de verdad equivale a exponer sin prejuicio y sin distorsión la realidad de la economía de Dios revelada en el Nuevo Testamento. (Estudio-vida de 2 Timoteo, págs. 29-31)

Lectura adicional: Mensajes de vida, tomo 2, cap. 10”

Octubre 27 Día del Señor

Versículos relacionados

Éxodo 28:36-38

36 Harás además una lámina de oro puro y, como grabaduras de sello, grabarás en ella: SANTIDAD A JEHOVÁ.

37 La sujetarás con un cordón de hilos azules, y estará en el turbante; por la parte delantera del turbante estará.

38 Estará sobre la frente de Aarón, y llevará Aarón la iniquidad de las cosas santas, que los hijos de Israel santifican para todas sus dádivas santas; y sobre su frente estará siempre, para que sean aceptadas ante Jehová.

Éxodo 29:6

6 pondrás el turbante sobre su cabeza, y sobre el turbante pondrás la corona santa.

Santiago 1:12

12 Bienaventurado el varón que soporta la prueba; porque una vez aprobado, recibirá la corona de vida, que el Señor ha prometido a los que le aman.

1 Pedro 1:15-16

15 sino, así como el Santo, quien os llamó, sed también vosotros santos en toda vuestra manera de vivir;

16 porque escrito está: “Sed santos, porque Yo soy santo”.

Hechos 26:16, 18, 20

16 Pero levántate, y ponte sobre tus pies; porque para esto he aparecido a ti, para ponerte por ministro y testigo de las cosas que has visto de Mí, y de aquellas en que me apareceré a ti,

18 para que abras sus ojos, para que se conviertan de las tinieblas a la luz, y de la autoridad de Satanás a Dios; para que reciban perdón de pecados y herencia entre los que han sido santificados por la fe que es en Mí.

20 sino que anuncié primeramente a los que están en Damasco, y en Jerusalén, y por toda la tierra de Judea, y a los gentiles, que se arrepintiesen y se convirtiesen a Dios, haciendo obras dignas de arrepentimiento.

Himnos, #723

(Traducción provisional)

1

Si_aumentan las cargas, Él manda más gracia;
En muchas labores, más fuerza nos da;
A más aflicciones, más misericordia;
En las muchas pruebas, abunda Su paz.

2

Cuando la_entereza se ha acabado,
Cuando_el sól es duro_y la fuerza se va,
Cuando las reservas guardadas se_agotan,
Es cuando el Padre comienza a dar.

3

Su gracia_insondable, Su_amor sin linderos,
El fin de Su fuerza ¿quién conocerá?
Pues de Sus riquezas eternas en Cristo,
Nos da y nos da, y de nuevo, nos da.”

Búsqueda de la verdad en Hebreos en toda la Iglesia

Nivel 1: Lectura secuencial de Hebreos

Lectura y copia de las Escrituras: Heb. 12:11-24

Lectura asignada: Estudio-vida de Hebreos, mensaje(s). 61-62

Nivel 2: estudio temático de Hebreos

Punto crucial: mirar a Jesús como el autor y perfeccionador de nuestra fe

Escritura: Heb. 12:2

Lectura asignada: LS de Hebreos, msg. 49

Lectura complementaria: Cristo hace su hogar en nuestro corazón y la edificación de la Iglesia, cap. 11

Preguntas:

1. ¿Qué significa “mirar a Jesús”?
2. ¿Cuál es la relación entre “mirar a Jesús” y Jesús como “el Autor y Perfeccionador de nuestra fe” en el contexto de correr la carrera?
3. Basado en las Escrituras y en tu experiencia, ¿cómo se perfecciona la fe?
4. ¿Cuál es el significado de “soportó la cruz, menospreciando el oprobio” en el contexto de Heb. 12:1-3

<https://www.churchinnyc.org/bible-study/>

Los versículos fueron tomados de la versión Recobro de la Biblia 2021.